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Eric MANIRAKIZA SMM Montfortiano para la misión en Francia 
 

SAINT LAURENT-SUR-SEVRE, Francia - El diácono Eric MANIRAKIZA, SMM, que pronto 

será ordenado sacerdote en Saint Laurent-sur-Sèvre el 1 de abril de 2023, habla de su vocación 

y de la misión montfortiana. 

 

Eric, preséntate. ¿Cuál ha sido tu trayectoria de vida y vocación hasta ahora? 

 

¡Mis padres me llamaron MANIRAKIZA Eric! Nací el 10 de enero de 1990 en Murehe-Gasura 

(Burundi). Hijo de RIRAGENDANWA Thaddée y de NDUWIMANA Viola (Fallecida el 25 

de febrero de 2005). Soy el segundo de dos hermanos y cuatro hermanas. Fui bautizado el 03 

de septiembre de 1993, primera comunión el 24 de diciembre de 2004 y confirmado el 25 de 

junio de 2005 en la parroquia Munanira, Archidiócesis de Bujumbura, Burundi. 

 

Después de mi recorrido escolar en mi país, hice mi formación montfortiana en la República 

Democrática del Congo, (Prenoviciado) luego en Montfort-sur-Meu - Francia (Noviciado) y en 

Burundi (Escolasticado). Profesé mis votos perpetuos el 23 de marzo de 2022 y fui ordenado 

diácono el 25 de marzo de 2022 en la RDC por monseñor Marcel UTEMBI TAPA, arzobispo 

de la diócesis de Kisangani. Soy enviado a Francia desde el 26 de mayo de 2022 en la fiesta de 

la Ascensión donde he continuado mi período de práctica diaconal. 

 

Siendo de origen burundesa, llegado a Francia hace un año, ¿Cómo va tu integración en 

este país y entidad montfortiana? 

 

En primer lugar, he apreciado cómo los otros hermanos me han recibido tal como soy, como 

burundés, por supuesto, pero sobre todo como ciudadano de la Compañía de María! ¡La 



recepción fue maravillosa! Aprovecho para decirles "gracias" por la acogida fraterna y feliz 

que se me ha reservado, porque me ha hecho bien para mi inserción comunitaria y pastoral 

¡Tampoco puedo pasar sin señalar que soy beneficiario de una hermosa y buena comunidad 

donde reinan el ambiente, la comprensión y la ayuda mutua (hacer juntos)! ¡Y esto tiene un 

enorme impacto positivo en mi integración en la entidad y en el país! ¡Amo a la comunidad y 

a los miembros de la comunidad, amo ver a mis hermanos en la alegría! ¡Estoy cómodo! ¡Mi 

integración en el país y en la misión continúa! ¡Descubro siempre sorpresas agradables! Desde 

mi llegada, seguí este esquema: ¡ver, escuchar, hacer preguntas, sinte- tizar y actuar 

concretamente! Debo, en primer lugar, ver lo que se hace, cómo se hace; escuchar por qué se 

hace de esta manera, escuchar los consejos de unos y otros, hacer preguntas para comprender 

mejor; hacer una síntesis y actuar con algunos puntos de referencia!  

 

¿Cómo te sientes acerca de tu ministerio en Francia hoy? 

 

¡Como otros países, Francia tiene hambre y sed del mensaje evangélico! ¡Parece que hay 

incluso quienes no lo quieren, pero presiento al mismo tiempo que hay que encontrar palabras 

justas, un lenguaje sencillo e iniciativas que respondan a las necesidades de los franceses hoy 

para hacer conocer y amar a Jesús Sabiduría por María! Siento mi ministerio aquí en el estar 

con la gente (cristianos y otros), a veces ir hacia ellos sin esperarlos siempre en la parroquia o 

en un lugar de reunión: ¡cercanía y atreverse a arriesgar por Dios, testimonio de una vida 

religiosa alegre y auténtica!  

 

La Congregación en estos últimos años ha puesto explícitamente la misión montfortiana 

en Europa bajo el signo de la esperanza: ¿Dónde ves manifestarse esta esperanza? 

 

¡La Congregación ha hecho bien en hacerla mirar hacia la confianza en el futuro y hacer nuestra 

parte para que Dios cumpla sus promesas! La esperanza no es una ilusión: es una virtud 

arriesgada: una virtud, como dice san Pablo, de ardiente espera de la revelación del Hijo de 

Dios (Rm 8, 19). Dios que siempre ha sido fiel, Él no va a hacer la excepción con nosotros! 

Nuestras comunidades son portadoras de esperanza, nuestras pastorales de cercanía con todos 

los estratos de la sociedad tampoco están sin salida: ¡la gente descubre quiénes somos y el 

mensaje del Padre de Montfort al mismo tiempo! ¡Tenemos a los asociados laicos con quienes 

misionamos juntos, etc.! El don de Dios a los hombres se realiza en el tiempo: ¡se deben dejar 

los frutos al tiempo! ¡Dios nos precede en nuestras misiones! ¡El futuro es brillante! 

 

Con respecto a la animación vocacional en Francia, ¿qué sugerencias o iniciativas 

concretas? 

 

Orar por las vocaciones, crear oportunidades de encontrar a los jóvenes: no esperar siempre a 

que vengan a nosotros: ¡ir a ellos, jugar con ellos donde sea posible! ¡Atreverse a hablar de la 

vida religiosa a los jóvenes, hacer misiones itinerantes! Estamos ante una sociedad en crisis no 

de la religión en mi opinión, pero en crisis de civilización entendida como "conjunto de 

características sociales comunes a una sociedad o a un grupo de sociedades." ¡La mayoría de 

nuestros jóvenes ya no tienen puntos de referencia! ¡Nuestra aportación en este sentido puede 

llevar a los jóvenes a interrogarse y a abrirse a la misión! No tener miedo de ser como somos: 

testimonio auténtico de nuestro ser consagrado y misionero. ¡Somos religiosos antes que 

sacerdotes y siendo sacerdotes, somos religiosos y eso cambia todo! ¡Nuestro modo de ser 

sacerdote, de ser misionero y de irradiar debe identificarnos! ¡Pero entonces, en todo, evitar el 

clericalismo y tomarlo sobre sí! Encontrar un lenguaje actual para hablar de San Luis María de 

Montfort de su siglo sin desnaturalizar la vía espiritual que nos dejó. 



 

¿Cuáles son tus expectativas para el próximo Capítulo General de la Congregación? 

 

El tema del capítulo General edición 2023 es: «Atreverse a asumir riesgos por Dios y por la 

humanidad, nuestra fidelidad creativa». Nuestro Santo Fundador decía: «Si no se arriesga algo 

por Dios, no se hace nada grande por él» (Carta 27 San Luis María Grignion de Montfort). De 

este Capítulo, espero que se atrevan realmente a correr riesgos por Dios (enviarnos aún 

hermanos aquí en Francia como por otra parte para arriesgar mucho ¡Por qué no arriesgar la 

Misión en diócesis donde el Padre de Montfort ha pasado donde nos llaman! ¡Atreverse a 

reforzar la formación allí donde las vocaciones son siempre numerosas para la misión donde 

hoy hay poco o nada, a la espera de las vocaciones en el lugar porque habrá muchos en algunos 

años, lo creo! Reforzar la formación de los formadores para la formación de los jóvenes; 

continuar la política de las comunidades internacionales para no cerrar un día nuestras 

misiones, el trabajo misionero con los laicos y nuestros asociados: a promover como ya se hace. 

 

 ¿Un último mensaje a los lectores de «Montfort-news»? 

 

¡Queridos lectores, la vida dada es una vida exitosa! El padre Grosjean : «¡Una vida exitosa es 

una vida dada! » (lefigaro.fr) dirá más bien: «Una vida exitosa es una vida dada»! Todos 

queremos tener éxito en nuestra vida: ¿Cuántos recuerdan que triunfamos dándonos y que nos 

entregamos para triunfar? ¡Sí, queridos amigos, todo hombre se realiza plenamente en una 

vocación que implica el don desinteresado de sí mismo! Cada vez que aceptamos ser don para 

Dios y para los demás, nos dejamos llevar hacia el Gran Amor (Jesús), nos abrimos a su gracia 

y a su misión, ¡aceptamos ser discípulos! ¡Que la Virgen María, Nuestra Señora del Gran «Sí» 

nos ayude a decir nuestros pequeños «sí» con amor y determinación! A Jesús Por María. 

 

Eric será ordenado sacerdote por monseñor François JACOLIN, obispo de Luçon, en la 

Basílica de San Luis María de Montfort, San Lorenzo en Sèvre. Hasta entonces, el diácono Eric 

está al servicio de la Parroquia-Santuario. Puede seguir la misa en directo con los siguientes 

enlaces: 

https://www.facebook.com/basiliqueMontfort/live_videos  

ou  

https://youtube.com/live/ApUywyThHpM?feature=share 
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